

Mecanismos de vinculación

En la ciudad de Santiago de Chile, los días 24, 25 y 26 de agosto pasado se llevó a cabo el I Seminario Latinoamericano Universidad Sociedad, Mecanismos de vinculación. Dicho seminario fue producto del acuerdo de la reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUAL, realizado en Viña del Mar en noviembre de 1993, a partir del interés mostrado por los consejeros de UDUAL de llevar a cabo un foro que convocara a las IES de América Latina, con el propósito de analizar las relaciones que llevan a cabo dichas instituciones como centros generadores de conocimiento con la sociedad, así como las formas en que dichas relaciones se expresan.

El evento contó con la presencia de 127 participantes, procedentes de Venezuela, Chile, Brasil, Argentina, México, Perú, República Dominicana y Colombia, representando a IES públicas, privadas y del sector empresarial. Las sesiones de trabajo estuvieron integradas por temas como: inserción de la universidad a través de la docencia no tradicional; la respuesta de la universidad a las demandas de la sociedad a través de la formación de profesionales; vías de vinculación de la universidad con el sector productivo; experiencias de vinculación universidad sociedad y visión integradora del vínculo universidad sociedad.

Las conclusiones del seminario se centraron en destacar la importancia que adquieren para los países de la región las políticas de globalización e internacionalización de los mercados en América Latina y el papel que se está tocando enfrentar a las IES como formadoras de recursos humanos y como centros generadores de conocimiento. A lo largo de las intervenciones, no se perdió de vista el hecho de que las IES, aun cuando resienten las presiones y la necesidad de responder a las demandas que crea la reordenación económica y productiva que se está llevando a cabo en la mayoría de los países de la región, éstas tienen un compromiso con la sociedad, que tiene que ver con la realidad que impera en esos países.